

con el informe de la Comisión de Códigos.

Así el nuevo ministro podrá resolver los asuntos sin presiones de ninguna clase por ser ajeno a la carrera.

¿DONDE ESTA CAMBO?

Don Gabriel Maura estuvo esta mañana en el ministerio de Estado para dar órdenes de que se telegrafiará a nuestros representantes en Stokolmo y Suecia para que comuniquen al señor Cambó que ha sido nombrado ministro de Hacienda.

Se cree que el señor Cambó se hallará a estas fechas en Noruega.

CONSEJO DE MINISTROS

Mañana se celebrará un Consejo de ministros para examinar antes que nada el problema de Marruecos, que se juzga por el señor Maura urgentísimo y para que la política que será la resultante de estos acuerdos se adopte por el Consejo de ministros en relación con lo aconsejado a la Corona por los prohombres en las consultas que evacuaron recientemente.

UNA DIMISION

Ha dimitido su cargo con carácter irrevocable el gobernador civil de Madrid señor marqués de Griñalba.

316 DIPUTADOS

El nuevo Gobierno contará en la Cámara popular con una mayoría de 316 Diputados y en el Senado con casi todos los votos.

EL UNIFORME DE WAIS

El ministro dimisionario de Gracia y Justicia señor Wais pensaba estrenar mañana el uniforme de ministro que recientemente se había encargado. Lo estrenará para tomar juramento al señor Maura para que éste

OTRA CARTA DE WEYLER

El general Weyler ha vuelto a enviar una carta a los periódicos diciendo que el Estado Mayor Central no ha intervenido para nada en las organizaciones militares en nuestra zona de Marruecos ni en la organización de las tropas que se han enviado como refuerzo al contingente africano.

EL NOMBRAMIENTO DE COELLO

Se decía esta tarde que el nombramiento del conde de Coello de Portugal fué aconsejado por el señor Cierva.

Y a éste respecto se recordaba que cuando el señor Cierva fué a Zaragoza y se le obsequió con un banquete pronunció un discurso en el que afirmó que la obra del conde de Coello como gobernador, había sido tan satisfactoria que el Gobierno procuraría premiarlo concediendo al conde el máximo de sus aspiraciones.

Y MARTINEZ ANADO?

Se espera con interés conocer la decisión que adoptará el señor Martínez Anido ante el nombramiento del conde de Coello de Portugal para el ministerio de la Gobernación. Mas aún cuando el actual ministro ha seguido en el Gobierno de Zaragoza procedimientos distintos en absoluto a los que implantó en Barcelona el señor Martínez Anido.

CONFERENCIA CON EL REY

El Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina general Aguilera celebró esta mañana una extensa conferencia con el rey.

LOS ALTOS CARGOS

Se ignora en absoluto cuál es el criterio del señor Maura en lo que se refiere a la provisión de altos cargos.

Se decía esta tarde que el alcalde de Madrid, señor conde de Limpías, sería nombrado director de Comunicaciones. La noticia no tiene visos de veracidad. Mas bien parece que el señor Maura dejará en libertad a los ministros para que ellos hagan las designaciones que estimen oportunas.

A LOS JAIMITAS

"El Correo Español" dirige un llamamiento a los jóvenes que componen el reclutaje jaimita para que se organicen y vayan a combatir a Marruecos.

LA LABOR DEL NUEVO GABINETE

Se dice que en el Consejo de ministros que se ha de celebrar mañana se tratarán principalmente dos puntos los que se tomará acuerdo.

Primero.—Envío de tropas a Melilla, suspendido a causa del desarrollo de la crisis.

Segundo.—Pedir al general Berenguer un plan de operaciones y fecha en que se podrán realizar.

LOS QUE ESTAN PRISIONEROS

Melilla.—Los comandantes Zaragoza y Villar, capitanes Correa y Hernández, teniente Uribe, alférez Gilbert, el intérprete Alcaide, que estaban con el general Navarro en Monte Arruit, escriben a sus familias diciendo que están prisioneros con el barón de Casa Davalillos en las proximidades del Arba Akemán.

Afirman que los moros los tratan bien.

REGRESO DE UN CAUTIVO

Melilla.—A primera hora de la mañana ha llegado a la plaza el comerciante israelista Jacobo Danoch, que estuvo 15 días prisionero de los rebeldes.

Dice que le trataron bien durante el cautiverio.

NUEVA LISTA DE BAJAS

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente relación de bajas:

Tropa.—Del regimiento de Ceriñola, soldado Manuel Ribera Fernández, menos grave; Celedonio Mena, leve.

Regimiento de Africa.—Soldados Francisco Crellano, leve; José Sánchez Ferrero, grave.

Comandancia de Ingenieros.—Sargento, José Sánchez González, leve.

Undécimo regimiento ligero de artillería.—Soldado, José Estañó Arbizu, menos grave.

MOVIMIENTO DE TROPAS

Barcelona.—El vapor "Ciudad de Cádiz" ha zarpado para Bilbao, donde embarcará tropas con destino a la campaña de Marruecos.

El "Alfonso XIII", que zarpó por el mismo puerto, embarcará mil hombres con el mismo destino.

SATISFACCION DE UNA DESPEDIDA

Madrid.—El capitán general de Zaragoza telegrafía al ministro de la Guerra que la ciudad despidió con inusitado entusiasmo al batallón expedicionario de Girona, que anoche partió para la zona de operaciones en Marruecos.

El batallón estuvo en el Pilar, donde fué bendecido y le dirigió el arzobispo una sentida plática.

Al desfilas las tropas se les aclamó con delirante entusiasmo.

EN EL "BABRCELO"

Madrid.—Telgramon de Barcelona al ministro de la Guerra, que ha zarpado de aquel puerto el vapor "Barcelo" conduciendo un batallón del regimiento de Vergara, destinado a Melilla.

FORMACION DE DOS BANDERAS

Madrid.—En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota oficial que dice lo siguiente:

"El viaje del teniente coronel señor Melián Astray, tiene por objeto organizar los nuevos enganches para el tercio extranjero."

Desde diversos puntos del extranjero se reciben constantemente solicitudes de ingreso en el tercio extranjero, y en atención a las circunstancias se podrán aceptar compromisos para el tiempo que dure la campaña.

Los premios de enganche para los que se alistán sólo para las actuales operaciones serán de 500 pesetas, por el compromiso por cuatro años 500 y para el de cinco 700.

Los libros para todos ellos son muy creditos y se les da facilidades para el ascenso.

En las últimas operaciones han ascendido muchos a sargentos y suboficiales.

Para el enganche bastará presentarse en las banderas de enganche que funcionan en todos los Gobiernos militares.

No se exige documentación alguna y si sólo se de fuerte complexión.

PARA LOS MAESTROS MOVILIZADOS

Se asegura que el Gobierno dictará una disposición por la que a los maestros movilizados se les abonará la mitad de su sueldo.

La otra mitad será abonada a los maestros que los sustituyan.

COMUNICADO DE LA TARDE

En el ministerio de la Guerra han facilitado esta tarde el siguiente comunicado oficial:

"Participa el alto comisario que para reicvar los refuerzos del Aatlayón, Sidi Fiamed y segunda caseta y para establecer un blocao entre estas últimas posiciones y la tercera caseta se organizaron dos columnas que mandó el general Neila, haciendo efectuar la operación mandando el coronel Souza la columna de reserva. Se ha llevado a cabo su novedad la operación aunque se ha sostenido tiroteo con grupos enemigos. Se aprovechó la operación para reforzar el Atalayón con otra batería y abastecer para quince días las dos primeras posiciones y un mes la tercera.

Llegó el añonero con los prisioneros rescatados en Sidi Dris, 16 de tropa heridos pertenecientes a los regimientos de Ceriñola y Melilla.

De ellos son cinco sargentos, una cantinera y dos niños del hijo del capitán señor Irazazabal.

El vapor "Belver" ha llegado de Orán con 31 soldados heridos, de diferentes Cuerpos.

Del general Navarro y demás prisioneros no ha vuelto a tener noticias el Alto Comisario, ni ha llegado aún a su poder la carta de Ben Chellal que ayer anunciaba el general.

En la zona occidental no ocurre novedad.

De Larache comunica el comandante general que la cábila de Beni Gor-et ha realizado acto de sumisión en la comandancia general y que oportunamente lo hará ante el Jalifa de Tetuán.

El alto comisario saldrá uno de estos días por breves horas para Tetuán con objeto de asistir al acto de saludar al Jalifa por las fiestas de la Pascua Grande."

POR LOS HERIDOS

Las líneas aéreas francesas establecidas en Toulouse, Barcelona, Alicante, Málaga y Casablanca, organizan en esos aerodromos funciones benéficas para allegar fondos que se destinan a egrosar la suscripción iniciada por la Reina Victoria, para socorrer a las familias de los muertos y heridos en Melilla.

Por nuestros muertos de Africa

Conforme se viene anunciando, el próximo martes, día 16 del actual, a las once de la mañana se celebrará en la Iglesia Parroquial de Santa María de esta ciudad, solemne misa de Requiem en sufragio de las almas de los militares muertos en los recientes sucesos de la zona de Melilla, con asistencia de las autoridades, sociedades y centros de esta población que que han prometido acudir al acto.

Un notrido grupo de elementos del laureado Orfeón Donostiarra reforzará la notable Capilla de dicha Iglesia, interpretando una de las misas de Perossi.

La Asociación de Obreros Católicos y el Sindicato de los Ferroviarios Españoles, Sección de San Sebastián, expresan su reconocida y profunda gratitud a todas las autoridades y personas que accediendo a su llamamiento consagran este tributo de fraternidad cristiana a las desgraciadas víctimas y a sus atribuladas familias, y confiando en los nobilísimos sentimientos del católico pueblo de San Sebastián invitan a todos los vecinos y a los elementos forasteros a que concurren al mencionado acto y eleven sus oraciones al Señor pidiendo por el eterno descanso de las almas en sufragio de las cuales se celebra.

Por la Asociación de Obreros Católicos, Juan Jáuregui, Juan Azarola y Alejandro Unzurrunzaga. Por el Sindicato Católico de Ferroviarios Españoles, Sección de San Sebastián, Quintillano Minguez Enrique Juez y Martín Esteban.

Se venden
Cachorros decaza, per ligueros de o corto, raza superior.
Informarán en esta administración

Información Nacional

Desde Zaragoza

(Por teléfono)

Zaragoza 13 (11,30 noche).

REGIMIENTO A AFRICA

Dentro de breves días saldrá para Africa un grupo de artilleros con el correspondiente material.

No han podido hacerlo antes por falta de ganado.

TERRIBLE INCENDIO

En el pueblo de Valemadrid, en un monte se declaró un terrible incendio en una extensión de terreno de 100 hectáreas, quemándose más de 8.000 pinos.

Lograron después de grandes esfuerzos sofocar el fuego, los vecinos.

También la guardia civil tomó parte activa en la extinción del incendio. Afortunadamente no ha habido desgracias personales.

EL NUEVO MINISTRO DE LA GOBERNACION

El nombramiento del conde de Coello para la cartera de Gobernación ha causado sorpresa.

Su nombramiento para dicho cargo ha sido bien recibido aquí, pues se estima que encaja muy bien, ya que había reunido mérito para ello.

La noticia se propaló rápidamente y se han enviado telegramas de felicitación al nuevo ministro.

Se ignora quién le sustituirá en este Gobierno civil.

De Santander

(Por teléfono)

MISA DE REQUIEM

Esta mañana, a las once, se ha celebrado en la catedral una solemne Misa de «Requiem» por los muertos de Africa.

Momentos antes de las once llegó la Reina Victoria, acompañada de la duquesa de Santofía y la marquesa de Bendaña.

En las escalinatas fué recibida la Soberana por una comisión de sicos de la Hermandad del Cristo de la Agonía, que es la organizadora del acto, al frente de la cual figuraba el Padre Jesuita Jandrina.

En la puerta fué recibida la Soberana por el Obispo, el Cabildo y las autoridades civiles y militares.

La Reina fué llevada bajo palio hasta el sitio destinado a ella.

Dijo la misa el Obispo, y la capilla de la catedral cantó varios responsos.

LA REINA E INFANTITOS

Esta mañana la Reina no salió de Palacio más que para asistir a la misa de «Requiem» en la catedral.

El príncipe de Asturias y el infante don Jaime con las infantitas estuvieron en la playa por la mañana.

PARTIDOS DE TENNIS

Esta tarde se celebran interesantes partidos de «tennis» en los que se ventila el campeonato montañés.

Toros en Gijón

(Por teléfono)

Madrid, 13, 12 n.

Gijón.—Se ha celebrado la anunciada corrida con ganado de Santa Coloma.

Primero, Belmonte realiza una superior faena intercalando pases escalofrantes de pecho y molinetes.

Atiza un pinchazo y media contraria.

Segundo, Mejías ejecuta una faena vulgar para un pinchazo, otro volapié y una contraria, descabellando a la primera.

Tercero, Granero muletea sin vistosidad.

Mata de una estocada desprendida y descabella a pulso.

Cuarto, Belmonte, tras una faena colozai, arrea un pinchazo y un volapié que le valen la ovación y vuelta al ruedo.

Quinto, Mejías, sentado en el estribo, ejecuta una faena maravillosa.

Acaba con su enemigo de un pinchazo regular, más una estocada, y media ganancia.

Sexto, Granero muletea cerca, valiente y adornado. Mata de un volapié. (Ovación.)

La venta de Francia a España

Madrid 13, (12 noche.)

París.—Los periódicos publican una información de Madrid diciendo que Francia reembolsará a España las cantidades que la adeuda, en material de guerra.

Desde Barcelona

(Por teléfono)

SALIDA DE TROPAS

Ha salido el vapor "Barcelo" conduciendo un batallón del regimiento de Vergara.

El muelle, llenísimo de gente. Los bateos, enganados, así como los balcanes.

Despidieron a la tropa las autoridades y enorme concurrencia. El deán de la catedral pronunció un patriótico discurso.

Al salir el "Barcelo", se dieron aplausos y vivas ensordecedoras a España.

PARA EVITAR ATRACOS

Se ha montado para esta tarde un riguroso servicio de vigilancia en las carreteras y frente a los talleres y fábricas, especialmente en las afueras, para evitar posibles atracos a las personas portadoras de dinero para el pago de jornales.

DATOS Y PRUEBAS

Se sabe que en virtud de las últimas detenciones, la Policía tiene en su poder los datos y pruebas suficientes para la detención de los principales miembros de las bandas terroristas.

Actualmente, la tranquilidad social es absoluta, pues desde hace bastantes días, no se registra ningún atentado.

DE SUBSISTENCIAS

El gobernador civil ha dirigido circulares a todos los alcaldes para conseguir el abaratamiento de las subsistencias en beneficio de la clase menesterosa.

UN CONTRABANDO

De Plant, telegrafian que los agentes de la Arrendataria han descubierto un importante contrabando de tabacos, cuyo valor se eleva a 20.000 duros.

RASGO DIGNO DE LOA

El diputado Company ha ofrecido una finca suya para habilitarla en hospital de sangre para los heridos de Melilla.

INTENTO DE ATRACO

Anoche, por la carretera de Vallvidriera iba en auto don Carlos Plaja. Unos desconocidos le dieron el alto, pero el señor Plaja aceleró la marcha, huyendo.

Resultó ileso a pesar de los doce disparos que le hicieron.

MARTINEZ ANIDO, DISGUSTADO

Un amigo del general Martínez Anido, ha declarado que éste está disgustado por la formación del nuevo Gobierno.

Dice dicho amigo, que las relaciones de Martínez Anido con el anterior Gobierno eran muy cordiales.

Estima que el general presentará la dimisión y que caso de que siga en su puesto, será debido a indicaciones de una alta personalidad a la que el general no puede negarse.

Por lo demás, Martínez Anido está deseando dejar de ser gobernador civil.